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每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
相信许多人会觉得范文很难写？这里我整理了一些优秀的范
文，希望对大家有所帮助，下面我们就来了解一下吧。

最新神舟十四号发射思想汇报大全篇一

我国载人航天飞船神舟十五号飞天在即，那么神舟十五号航
天员名单有谁?下面是小编为大家整理的神舟十五号航天员名
单及简介，欢迎大家收藏与分享一下哟!

据中国载人航天工程办公室消息，经空间站阶段飞行任务总
指挥部研究决定，费俊龙、邓清明、张陆3名航天员将执行神
舟十五号载人飞行任务，由费俊龙担任指令长。北京时
间2022年11月28日11时，3名乘组航天员将在酒泉卫星发射中
心问天阁与中外媒体记者集体见面，并回答记者提问。

费俊龙，男，1966年5月出生，江苏昆山市人，共产党员，学
士学位。

费俊龙1982年6月入伍，原为空军某部飞行技术检查员，飞过
歼教五等机种，安全飞行1790小时，被评为空军一级飞行员。
2005年10月，执行神舟六号飞行任务，被授予“英雄航天
员”称号。现任中国航天员科研训练中心副主任，中国人民
解放军航天员大队特级航天员，少将军衔。

江西农村娃立志飞天，幸运进入航天员队伍

虽然中国航天员在新世纪才进入公众的视野，但事实上早



在1970年我国就开始研制“曙光一号”载人飞船，并从空军
中选拔了20名优秀飞行员进行早期训练。

可惜当时国力不济使“曙光一号”未能走下绘图板，这批预
备航天员之后就一直默默无闻。

一直到了1992年随着国内技术成熟以及同俄罗斯在载人航天
技术上展开了合作，我国才开始了新的载人工程也就是“神
舟”工程。

作为目前中国目前年龄最大的未执行任务航天员，邓清明
于1966年生于江西抚州市宜黄县东陂镇一个普通农村家庭[2]。
家境困难使邓清明从小就特别想靠学习改变命运，他学生时
代最高兴的是高二时父亲设法给他买了一辆自行车。

1984年刚刚18岁的邓清明决定参加空军，并成功地通过了体
检，正式考入了保定飞行员预备学校进行学习，八个月后进
了新疆哈密第八飞行学院。

年轻时候的邓清明

然而邓清明刚入学不久就赶上了1985年我军的大裁军，当时
空军的规模也缩减，因此那一届淘汰率超高。尽管如此邓清
明以过人的素质和刻苦学习终于在学员中脱颖而出，1987
年11月以优异成绩毕业。

随即他被调入吉林省延吉市的某歼击机团，做了近10年的空
军飞行员。

1997年刚过而立之年的邓清明接到了一个让他兴奋不已的通
知，他有可能会成为我国第一批航天员。

1998年1月我国航天员大队正式成立，邓清明和聂海胜、杨利
伟、吴杰、费俊龙、赵传东、翟志刚、刘旺、景海鹏、刘伯



明、李庆龙、陈全、张晓光、潘占春共14人从全军1506名优
秀飞行员中脱颖而出。

第一批航天员

本来只想保留七人，可经过了五轮严苛考验后他们居然全部
入选。

邓清明等人取下已经佩戴了十几年的飞行徽标，换上了镶嵌
着地球标志的金色航天徽标;那一刻他们都为自己成为全军的
骄傲而感到自豪。

邓清明的母亲听闻喜讯，不远千里从老家来到东风航天城看
他。那一刻在母亲面前邓清明感觉无比自豪，而他的母亲也
迫切希望能看到他进入太空并凯旋归来。

然而谁也没有想到，这居然成了老人家临终都未能实现的梦
想。

1、张陆，男，中国第二批航天员之一。

2、曾为空军歼(强)击机飞行员。

最新神舟十四号发射思想汇报大全篇二

你们好！

你们在太空的表现真是太帅了，也想像你们一样来一回太空
遨翔，那该多好呀！

现在的新中国，在各个方面都非常强盛，在太空技术方面也
非常厉害。就在不久前，我们国家发射了神舟十号载人航天
飞船，在太空，实现了太空授课，让地面上的孩子学习到了
更多的太空知识。上次，还发射了神舟九号载人航天飞船，



实现了与天宫一号交会对接。而这次，也实现了神舟十号与
天宫一号的手控精准交会对接，三位航天员再次进驻天宫一
号，按计划开展相关科学实验。

这些成就都是因为你们的付出，因为大家的努力，使中国在
航天技术上不断地提高，我非常佩服航天员叔叔阿姨，你们
是那样热爱太空科学知识，那样努力钻研，这是一种值得赞
美的精神，也是值得我们学习的一种精神。当然还有广大的
航天科技工作者，他们为我国的航天事业付出了许多的艰辛
与汗水，我向他们致敬！

二零零三年十月十五日，我国首次发射了载人航天飞船，实
现了在飞船外进行太空行走，这是中国航天技术划时代的进
步，这一巨大进步，使中国在航天发展上有了重大突破，受
到全世界人民的关注。我相信，在不久的将来，中国还会实
现更多的航天技术上的突破。

我做为一名学生，也应该像你们一样，要勇于探索更多的科
学知识，掌握更多的本领。我也期待下次飞船的升天，还有
这样的太空知识授课，让我们学习到更多的知识，让我们知
道更多的太空秘密。

祝你们：健康平安！

写信人：

日期：
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“一个梦想实现了，必须有下一个梦想，否则人就会垮掉”

景海鹏：如果我说，从小我就梦想当航天员，那一定是骗你



的。那时候，我根本就不知道还有航天员这种职业。我是在
实现了一个又一个大大小小的梦想之后，才有了当航天员的
梦想，才有了飞天的梦想。

记者：最初的梦想是什么?

景海鹏：你或许不相信，我在小学五年级的时候，做梦都想
成为学校篮球队的正式队员。但因为我个子矮，总是上不了
场，只能在底下坐冷板凳，给正式队员拎包。那时候心里委
屈极了，回到家就蒙在床单里哭。但哭有什么用?不服输就得
练。我从邻居家借来一个瘪了的篮球，在自家土墙上用粉笔
画了一个篮筐，然后每天放学就对着那个“篮筐”投球，晚
上也接着练。终于，在一次关键比赛中的最后时刻，队里主
力受伤下场，轮到我替补上场。我迅速扭转落后7分的局势，
还在最后时刻投出一记压哨2分球，为我们队赢得至关重要的
胜利。这之后，我就成为篮球场上永远的主力。

而梦，在我们企业就是“愿景“，就是努力实现三个行业第一
(全员劳动生产率第一、净资产收益率第一、员工收入第一)，
有梦才精彩。在追梦的路上，我们坚持经营原则，志存高远，
坚信目标一定会实现。

作为一名员工，我们也必须要有梦，正因为有梦、有追求、
有憧憬，我们人生才与众不同，才能处处精彩。为实现梦想，
我们时刻准备着，宁可备而不用，也不能用而不备。
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费俊龙：我小时候很羡慕军人，可能是小时候挺喜欢看战争
片，我感觉到军人特别伟大。我特别欣赏红五星，我小时候
自己做过红五星，拿铁皮自己铰的，完了以后刷上红漆，放
在自己的帽子上。



后来我姐夫是当兵的，我特意跟他要了一个帽徽，别在我的
帽子上，那时候我都已经上初一了。因为从小就对军人有种
特别的向往，所以当1982年我们学校进行招飞的宣传，我义
无反顾地就报了名。

当时我是自作主张。飞行员最后一项检查眼睛，要检查眼底，
必须散瞳以后才能检查。我检查完，戴了一个墨镜回家了，
因为父母都知道，我平时不戴眼镜。母亲问我眼睛怎么了，
我怕她着急，就我没什么事，就是检查眼睛，学校组织的。
我的家在江南，江苏昆山。那里比较富裕的，也是个鱼米之
乡。我在家排行老小，上面有两个姐姐。南方有一种习惯，
作为一个男孩又是老小，要当兵的话，父母可能有点顾虑。
我想既成事实以后再跟父母说。后来跟父母说的时候，父亲
给我一句话，他说既然你自己选择了，你以后不要后悔。我
明白，他的意思就是说你自己选择的事，你把它做好。

刚到空军的时候与想象中有些不一样，经过一年多的军训，
终于从一个普通青年变成一个军人，并且是一个飞行学员，
这个过程训练相对比较艰苦，但是我咬着牙过来了，因为我
始终相信我爸说的那句话，也相信我自己的选择是对的。

聂海胜：当兵是我自己的选择。参加高考前，空军招收飞行
员，我就报名参加了。当时学校里，所有符合条件的男生都
报名了。最终选了选了7个，最后飞行飞出来两个，我一个，
还有一个在飞运输机。

所谓“飞出来”，就是身体检查合格了，到部队和航校经过
几年的训练，最终成为飞行员。没飞出来，可能有各种原因，
比如身体原因，比如不适合飞行。

飞行中遇到的危险

费俊龙：有一次，我在飞行过程当中，油耗灯提前亮了，我
就判断油量有问题。这时候我就边报告，边往回走，当时



（地面）指挥员判断是不是电路故障，让我按规定路线在正
常空域里面下降，完了以后再下来。因为要经过内层空域，
机场是内层空域，从外层空域回来的时候，下降到一定高度
才能从内层空域下面通过，当时我想，如果这样下来，假如
真是没有油，有可能就回不了机常根据自己的判断，我立刻
请示，按空滑迫降路线回来。

最后，我安全落地以后，机械师一检查，果真是没有油了。
如果不是按照空滑迫降下来，心得体会如果中间我再加油门，
到不了地面就没油了，后果不堪设想。
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作为中国首批航天员，景海鹏足够幸运。“神七”飞天，他
与翟志刚、刘伯明漂亮地完成了首次太空出舱行走任务;“神
九”飞天，身为指令长的他和刘旺、刘洋珠联璧合，让世界
目睹了中国首次载人交会对接的精彩;今天，再一次被任命
为“神十一”航天员乘组指令长的他，将和战友陈冬完成在
太空驻留一个月的挑战。

相隔八年，三度飞天。幸运的背后是常人难以想象的付出。
在航天员系统副总设计师黄伟芬眼中，“仅仅年复一年、日
复一日地保持飞天的身体状态，景海鹏的坚持和努力就足以
让人敬佩”。

三年前，接受采访的时候，景海鹏说：“鲜花和掌声过后，
我们一如既往投入战斗。”三年后的今天，已是将军的他，
向着太空再次出征。

“梦想成真的感觉，原来这么好”

年少时到供销社打酱油的一幕，至今铭刻在景海鹏的脑海深
处——



那天，供销社的阿姨边打酱油边打量他：你不是前天球场上
那个“海鸥五号”吗?!

那是公社组织的一场篮球比赛。他穿着父亲买的运动背心，
前面图像是海鸥，后背印着大大的“5号”。谁也没想到，这
个小个子投球必中，一举扭转战局。

打完酱油，景海鹏掏钱，阿姨笑着说：球打得好，不要你钱!

至今，景海鹏仍保持着深夜投篮的习惯。就在采访的两周前，
他还利用训练间隙和教练比赛投球，那天他连续投中67
个，“距76个纪录还差一点”。

“投篮”仿佛是一种人生隐喻，最初的梦想也如 “画在墙上
的篮球筐”一样不断升级，唯有一次次投球般挥汗如雨的努
力和坚持不变。 景海鹏正是靠这份努力和坚持，迎来一次次
梦想成真时刻。

高三那年，他被报栏里的一张照片深深吸引住了——一位飞
行员拿着氧气面罩神采奕奕站在一架战斗机旁边。他清晰记
得，那位飞行员叫张海鹏。“一样的名字”与“羡慕的心
情”双重发酵，他燃起当飞行员的梦想。

从此，从飞行学员到战斗机飞行员，从战斗机飞行员到航天
员，他的梦想不断点燃，不断实现……如同他最喜欢的连续
投篮，实现一个梦想，他马上就有下一个梦想。

“不管飞得再高再远，感恩的心永远不变”

50年前，出生在10月;50年后，出征又逢10月。

即便从世界范围内来看，50岁出征太空的景海鹏也是名符其
实的老将。那份举手投足中流露出的自信和从容，有绽放的
荣光，更有坚守的执着。



尽管时光在他的身上并没有留下太多明显痕迹，但读懂这份
自信和从容，也便读懂了时间在这位飞天老将身上的积淀和
升华。

任何人都会被时间打败，景海鹏何以赢得时间?

超出常人的毅力和坚持让他赢得了时间，时间也回报他以精
彩：飞天时间越来越长——从“神七”3天、“神九”13天
到“神十一”33天，飞天高度越来越高——此次“神
舟”“天宫”组合体飞行的高度比以往抬高了50公里，他也
因此成为迄今为止飞天高度的两名中国人之一。

“不管飞得再高再远，感恩的心永远不变!”景海鹏动情地说，
作为一个农家子弟，他今天取得的一切，离不开国家的培养
和父母的养育;他成长的每一个脚印里，都浸透着太多人的心
血。

“航天员的舞台在太空，这辈子就想干好这一件事”

梳理景海鹏的飞天履历，或许是巧合，他的每次出征年，都
是奥运年。

没等回答，他便脱口而出：“中国射击队，王义夫。”

茫茫太空，景海鹏和他的战友们注定是中国载人航天的首批
拓荒者。今天他们踏出的每一步，都将是明天的路标;他们的
每一次勇敢出征，都在给后来人传递力量。

今年4月24日，中国首个航天日。一面鲜艳的五星红旗前，景
海鹏和他的战友们一起重温了18年前加入航天员大队时候的
誓言。

景海鹏印象



航天员张晓光——

海鹏追求完美，自强，不服输。这一次海鹏以极其完美的表
现赢得了这次飞行，再次证明他一以贯之的优秀。我非常佩
服他的这种职业精神。这是第三次，不是首次，也不是第二
次。没有对事业的完美追求，做不到。

海鹏对自己的言行举止要求非常严格，他成名是20xx年，还
是挺早的。我们航天员一旦成名以后，别人捧你的多了，社
会地位也提高了。对他来讲，那时候社会活动挺多。但每次
回来，他都要积极投入训练，始终都以航天员的标准自我要
求，严格约束自己。

航天员刘洋——

用“老运动员”来称呼景海鹏大哥一点也不为过。从20xx年
到如今8年的时间，4次载人任务中，他3次征战太空，两次担
负指令长的重任。在我的印象中，景海鹏大哥一贯严谨与认
真。在我们备战“神九”任务时，训练时他总会提醒我们要
把脚放在脚限制器内。

一次我忍不住问道：“师兄，这是在地面，不用这样吧。”
他很认真地说：“不行，我们在地面练习就是为了在太空中
更好的工作，一举一动，都要想象自己在太空中，以实际工
作为标准!”那一年，他48岁，已经有一次飞行经验，却认真
得如同初涉任务一般。

航天员王亚平——

作为一名航天员，对事业的热情、对工作的自信让景海鹏师
兄自带强大气场。无论是上过一次、上过两次，训练中他始
终以新战士的心态，以最饱满的热情、最认真的态度、的标
准要求自己。作为前辈，他对战友、对同事永远报以春天般
的温暖，积极帮教、化解疑难，像一缕阳光，充满积极向上



的正能量。


